

KW17 Aktuelle Informationen und Maßnahmen aufgrund der Corona Pandemie für Einsatzstellen

20.04.2020

Anstelle eines öffentlichkeitswirksamen Auftakts zur Landesaktionswoche, gibt es von uns heute erneut Informationen zum Fortgang der Freiwilligendienste in Corona-Zeiten: Die Sächsische Corona-Verordnung vom 20.04.20 schreibt erhebliche Einschränkungen bzw. Schutzmaßnahmen vor, die auch die Freiwilligendienste betreffen. Die meisten Regelungen gelten zunächst bis 03.05.2020, das nächste Gespräch mit dem Sozialministerium zu den Freiwilligendiensten findet am 29.04.2020 statt.



**Infos für
Einsatzstellen**
#freiwilligjetzt

Keine regulären Bildungstage im Mai

Sicher werden wir auch im Mai noch keine regulären Bildungstage und -seminare durchführen können. Wir arbeiten mit Hochdruck an Online-Angeboten. D.h. hier müssen wir noch Einiges lernen, nicht alle geplanten Mai-Bildungstage haben schon ein Online-Angebot und dieses wird auch keine vollen Tage füllen. Aber wir bitten darum, Ihre Freiwilligen wie gewohnt dafür freizustellen, wenn sie zum Online-

Angebot eingeladen wurden.

Dienstdurchführung zwischen Mai und Sommer

Aktuell benötigen wir den Überblick, wie viele Freiwillige regulär ihren Dienst leisten, neue Aufgaben bzw. Homeoffice haben, frei gestellt sind, die Einsatzstelle wechseln mussten oder wo gar ein Abbruch des Dienstes droht. Wir werden alles daran setzen, dass die Dienste regulär durchgeführt werden können und keinem Freiwilligen wegen Corona die Kündigung droht. Bitte informieren Sie uns umgehend, wenn der Dienst in Ihrer Einsatzstelle nicht mehr sinnvoll zu Ende zu bringen ist! Dann wollen wir Ersatzsinsatzstellen suchen, notfalls auch bei anderen Trägern: immer im Sinne der Freiwilligen. Genauso wichtig sind uns Ihre Hinweise, ob Ihre Einsatzstelle ggf. einen offenen Bedarf an zusätzlichen Freiwilligen hat. Natürlich hoffen wir weiter auf möglichst viel „Normalität“ und nur wenige Umbesetzungen und Auflösungen, denn diese sind in Zeiten von Kontaktbeschränkungen eine Herkulesaufgabe. Auf jeden Fall sind die Referentinnen und Referenten hier unbedingt einzubinden!

Ansonsten setzen wir uns dafür ein, dass Freiwillige bei allen Regelungen mitbedacht werden (z.B. Prämien wie bei Azubis im medizinischen/pflegerischen Bereich).

Vorbereitung neuer Jahrgang

Aktuell verstärken wir unsere Öffentlichkeitsarbeit. Wir erwarten, dass viele Menschen in diesen unsicheren Zeiten vielleicht auch durch Freiwilligendienste eine gute Möglichkeit für Orientierung und Teilhabe erhalten. Wir ermuntern ausdrücklich, Online-Gespräche mit Bewerber*innen zu führen. Das Ministerium hält derzeit an einem Start am 01.09.2020 für die Jugendfreiwilligendienste fest, BFD und FDAG können weiterhin jederzeit begonnen werden.

Für Fragen wenden Sie sich gern an das Paritätische Team und bleiben Sie gesund!
